

## Solucion á nuestras constantes desgracias. FERRO-CARRIL DE LINARES Á ALMERIA.

### A LOS DIPUTADOS.

Merecen nuestra consideración los representantes en Cortes de esta provincia, por la conducta que desde hace poco vienen siguiendo y la actividad que han desplegado, ya estudiando el difícil problema del desagüe de Sierra-Almagrera, ya pidiendo á las Cámaras la condonación de las contribuciones para los pueblos que han sufrido pérdidas durante la última inundación y cuyo proyecto de ley dimos anteayer á conocer á nuestros lectores en la sección de última hora.

Así como nosotros hemos sido los primeros en reclamar de nuestros diputados, activen, trabajen y gestionen todos los asuntos que directamente interesan á Almería y venimos desde hace años en la *brecha*, solicitando lo que de justicia corresponde á tan desgraciada comarca, así hoy no cumpliríamos con nuestro deber, si no hiciéramos presente nuestro aplauso por la buena campaña que parece, han emprendido, y que de continuarla ha de dar resultados brillantísimos, recuperando para Almería algo de lo que desde hace años reclaman el derecho y la justicia.

Aunque la ley del desagüe aún no ha sido presentada á las Cortes, sabemos por referencias particulares que en breve quedará ultimado el proyecto ley y será puesto á la consideración de la Cámara.

Aún quedan otros asuntos de gran interés y que tampoco deben olvidar un momento nuestros representantes, figurando en primera línea el ferro carril de Linares á Almería que coronará la obra y seguramente dará gloria á sus defensores, y á los diputados que lo consigan un puesto envidiable.

No desmayen un momento nuestros representantes en persecución de todos los intereses de esta comarca, hasta dotarla de las vías de comunicación que necesita y sin las que se vá haciendo la vida difícil.

Otras consideraciones debemos hacer á los diputados y hacia la que llamamos muy especialmente la atención para que á su vez lo hagan presentado al Ministro de Fomento.

En la provincia existe un gran número de obras públicas estudiadas, aprobadas y comenzadas, que los contratistas han tenido que suspender á consecuencia de no pagarles conforme debían los trabajos, y claro está que ellos no han de satisfacer esas cantidades, resultando la anomalía de tener muchas obras emprendidas y ninguna en condiciones, ni terminadas, como sucede entre otras muchas, con la de la Venta de la media legua, para la que se recibieron los libramientos de indemnizaciones que aún no ha sido posible realizar porque la ordenación de Pagos del ministerio de Hacienda no había pasado orden á la Delegación, estando interrumpidas hace ya algunos meses.

Este es un asunto importante y que deben estudiar nuestros representante que esperamos continuarán trabajando activamente, tanto en este sentido como en el de dar cima al grandioso problema del ansiado ferro-carril, verdadera solución á nuestros males y por lo tanto asunto que deben resolver inmediatamente.

Y diremos con la fórmula de costumbre: Si así lo haceis Dios y el país os lo premien, y sinó que os lo demande.

### OBTENCION DE LOS LICORES DE FRUTAS.

La gran cantidad de frutas que en algunas provincias se obtienen por las condiciones especiales de su clima y las desfavorables de los mercados, ya por no ser estos numerosos ó por la falta de comunicaciones como sucede en la de Almería, es lo que nos induce á creer que no serán mal aceptados los siguientes procedimientos para obtener bebidas agradables y sanas, pudiendo aprovechar al mismo tiempo productos que por

lo dicho anteriormente no siempre tendrían fácil salida.

Se tomarán pipas ó barricas á las que se les agrandará el agujero del tapon hasta que por el puedan pasar las frutas enteras, una vez introducida la cantidad de estas que queramos, se le adiciona agua, y se concluye de llenar la vasija con un litro de aguardiente por cada dos hectólitros de fruta; se deja fermentar y á los quince ó veinte dias ya se puede empezar á consumir.

Cuando se han sacado unos diez litros se reemplazan con agua, y se continúa sacando de la misma manera, añadiendo de cuando en cuando un poco de azúcar oscura en el barril. Si en lugar de poner las frutas enteras las echamos partidas, la bebida será mejor pero durará menos.

Con las ciruelas pasas se puede preparar tambien una especie de vino blanco muy económico. Se toman 20 ó 30 kilogramos de ciruelas pasas y se echan en un tonel sin fondo por un lado; se las cubre de agua hirviendo y se dejan en infusión veinte y cuatro horas; despues se llena la barrica con agua ordinaria y á los veinte dias de producida la fermentación se puede usar el líquido sacándolo por un orificio que se abre á unos diez centímetros del fondo.

Las frutas en que principalmente podemos aplicar estos procedimientos son las manzanas, peras, membrillos, grosellas, cerezas, albaricoques, ciruelas etc.

El dia que tengamos la dicha de oír el silbato de la locomotora en esta provincia hoy desheredada, ninguno de estos procedimientos tendremos que aconsejar, pues abiertas las puertas á la industria, podremos demostrar á todos los mercados lo que vale el suelo y clima de Almería; pero mientras esto no suceda debemos trabajar para aprovechar todos los productos aunque sea dentro del pequeño radio de nuestras transacciones.

M. A. y V.

### El desagüe.

En nuestro colega *El Minero* correspondiente al dia 1.º del actual leemos lo siguiente:

«Al cerrarse este número, nada sabemos aun del vitalísimo asunto del desagüe. En algunos periódicos se asegura que el problema se ha resuelto con el proyecto de ley que se ha de presentar muy en breve á las Cortes.

Mucho nos alegraría que se confirmasen las ilusiones de los expresados colegas; nosotros, por lo que sabemos, consideramos aun el asunto bastante oscuro para los verdaderos mineros de la Sierra Almagrera.»

Estrañamos la duda, despues de las noticias que han circulado en la prensa y los telegramas recibidos, con lo que han estado conformes los representantes que fueron á Madrid y las cartas que tenemos en nuestro poder de algunos diputados, de haber llegado á un acuerdo en esta importante cuestión, tanto que el preámbulo, con que ha de encabezarse el proyecto de ley se le ha confiado al Sr. Navarro y Rodrigo.

No sabemos si nuevas dificultades habrán venido á paralizar el asunto; lo que sí podemos afirmar es que hoy mismo se encuentran en esta ciudad algunos extranjeros que han llegado con el objeto de estudiar la cuestión para que en el momento que se publique la ley tomar á su cargo el desagüe.

### ¡ALMERIA!

Continúa *El Pabellón Nacional*:

«Es una de las provincias españolas que podría ser de la más importantes, y hoy tan sólo es la que más necesita la preste todos sus apoyos el Gobierno que nos rige. Las quejas consecutivas que sus habitantes, por medio de la prensa de la localidad, exponen son tan apremiantes, que son dignas de ser oídas por el Gobierno, que sin duda por no tener quien le recuerde á menudo el deber que tiene contraído con los pueblos al encargarse de regirlos, lo echa en el olvido.

Con razón sobrada nuestros colegas LA

CRÓNICA y *El Ferro-carril* exponen que el estado lamentable de la provincia es debido tan sólo á la dejadez del Gobierno y esto corrobora lo que hace tiempo expusimos acerca de este punto. Lo que hace falta á Almería y su provincia es una persona de valor que exponga en ambas Cámaras sus justos deseos; que saiga de ese estado apático en que se halla sumergida, extendiendo más su horizonte; que no se deje dominar por el caciquismo y sus secuaces.

Es lamentable el estado, no solo de Almería, sino de todas las provincias en general, en parte debido al poco cuidado que el Gobierno presta á este punto tan importante: si se utilizase el tiempo que se pierde en discutir cuestiones puramente personales y de ningún interés para la nación, no tendríamos ejemplos tan tristes de dejadez ante nuestra vista.

Poco tiempo ha Almería tenia cifrado su porvenir en la visita que le hizo un personaje importante; creía realizadas todas sus esperanzas. Los desengaños son siempre fatales. ¿Y qué consiguió? Un gasto más y tiempo perdido. No es esta la senda que Almería debe seguir; así tan solo conseguirá ser nombrada, pero no atendida, busque el medio que le iniciamos; estreche al Gobierno una y otra vez, y de este modo verá algún dia realizadas sus justas esperanzas.

Por nuestra parte, y siguiendo el propósito que nos ha guiado siempre, encontrará un defensor de lo justo y de los deseos sanos que la animan, pues por algo es hijo de ese país nuestro director.»

### Premios al trabajo.

La Real Academia de Ciencias Exactas y Físicas y Naturales, ha publicado ya el programa de premios para 1890. Según él, serán tres los que se adjudiquen á los autores de las tres mejores Memorias que se presenten sobre los siguientes temas:

1.º Estudio de la deformación de una placa elástica rectangular sujeta á fuerzas diversamente distribuidas en su superficie.

2.º Fermentaciones accesorias que pueden desarrollarse durante la alcohólica del zumo de la uva.

Y 3.º Estudio y descripción detallada de los fenómenos periódicos que ofrecen las aves en una de las tres regiones siguientes de España: región litoral oceánica, mediterránea ó central.

Comprenderá la primera desde el Estrecho de Gibraltar á la desembocadura del Guadiana, y del Miño al Bidasoa, y sus zonas terrestres y marítimas; la segunda del cabo de Creus á Gibraltar, y la tercera abarcará todas las provincias incluidas entre los límites terrestres de las dos zonas litorales mencionadas.

Los premios serán para cada Memoria: premio, un diploma especial, una medalla de oro de 60 gramos de peso, exornada con el sello y lema de la Academia, retribución de 1.500 pesetas, impresión de la Memoria y entrega de cien ejemplares; accésit, un diploma y una medalla iguales á las del premio, impresión de la Memoria y entrega de cien ejemplares, y una mención honorífica en diploma especial.

El concurso terminará en 31 de Diciembre de 1890.

### Los mormones.

Los mormones han sido expulsados de la Unión Norte Americans, confiscándoseles bienes por valor de mas de un millón de dólares.

Tiempo hacia ya que los tales sectarios presentian lo que al fin les ha acontecido, y, previsores, tendian su mirada hacia otros horizontes ricos y dilatados que lo soportaran y les dieran el abrigo que habia de negarles el pueblo norte-americano.

Desde entonces, y á consecuencia de sus justificados temores, vienen adquiriendo terrenos al otro lado del Rio Grande, donde comenzaron á instalar sus factorias y á

trasladar la mayor parte para librarlos de la acción de las leyes.

Háanse refugiado, pues, en la República mejicana, en la que, no hay que dudarlo, correrán igual suerte que en los Estados-Unidos y demás países de donde han sido echados.

Para hacerse simpáticos y agradar al pueblo que van á avergonzar con sus reprobadas acciones han dado un golpe estratégico, bautizando á su primer *serrallo* con el nombre de «Porfirio Diaz,» actual presidente de Méjico, el cual, no obstante, dicese que adoptará convenientes medidas para hacerlos desaparecer, ó al menos para que adjueren de sus peculiares prácticas inmorales,

### La fundición de Krupp.

El «*Koelnische Zeitung*,» acaba de publicar la estadística de la gran fundición alemana de cañones. Tomamos de él los siguientes datos.

La casa Krupp emplea 20.960 obreros, de los cuales 13.626 se hallan en la fundición de Essen. Incluyendo las familias de los obreros, 73.769 personas viven del trabajo que le proporciona el establecimiento. Los individuos que viven en los edificios de la fábrica alcanzan la respetable cifra de 24.193.

El establecimiento consume diariamente 2.735 toneladas de carbon; los altos hornos producen 600 toneladas de fundición cada día.

En 1848 la fábrica contaba con 72 obreros; en 1833 con nueve!

¡Lo que vá de ayer á hoy!...

### Emoción mundana.

Un suceso inesperado conmovió, no hace muchas noches, profundamente, á la concurrencia *very select* de una tertulia aristocrática de Madrid.

Fué el caso que al levantar una cortina cierta mano indiscreta, vióse, con general asombro, que un *clubman*, muy conocido en la sociedad cortesana, recibía un beso (*shocking*) de la hermosa dueña de la casa.

Como á la tempestad sigue la calma, al sorprendido atrevimiento siguió la mas completa y tranquilizadora de las explicaciones.

Recientemente uno de nuestros mas distinguidos calaveras cortejaba, con fortuna, á la hija de aquella señora, lindísima por cierto. En vano acudió la madre á cuantos medios hubo de surgirle su imaginación para apartar á su hija de aquellos amores. Necesitaba una prueba concluyente de las que no admiten réplica, para desvanecer los dorados en sueños de la enamorada joven, mas nos podía encontrarla.

Entonces entró en juego el susodicho *clubman*, quien, despues de haber encontrado una carta del calavera dirigida á cierta hermosura anónima, en la que le prometía no olvidarla cuando entrase en el disfrute de la dote de su futura esposa, obtuvo en recompensa aquel *beso* tan inoportunamente sorprendido.

La carta surtió su efecto, y la boda es una de las que se han desecho estos dias.

Hay además otra circunstancia atenuante que alivia la importancia del delito. La complaciente dama ha pasado ya de los cincuenta.

### LA PHILLOXERA.

#### III.

#### DESCRIPCION Y BIOLOGIA.

La importancia de los estragos causados en nuestra principal riqueza, la única capaz de poder luchar en la competencia que vienen sosteniendo nuestros productos, nos hace necesario tener un conocimiento exacto y completo de todo lo que se refiere á la organización y modo de vivir del enemigo que tan imponente nos amenaza, para que una vez conocido, adoptemos los medios más seguros que nos preserven de su acción mor-

bosa, pues es imposible destruir su efecto si no es bien conocida la causa que le origina. Por cuya razón vamos a detenernos al detallar los caracteres específicos, fijándonos sobre todo en aquellos que pueden apreciarse con relativa facilidad, dada la inmensa dificultad que presenta el reseñar un insecto de tamaño verdaderamente microscópico.

La phylloxera corresponde a la clase de los insectos; orden *hemipteros*, suborden *homopteros* y tribu *afidios*.

De la gran división, que atendiendo al modo de alimentarse, se ha hecho de los insectos en *masticadores* y *chupadores* pertenece a estos últimos, pues como veremos después, se halla dotado de la trompa por medio de la cual absorbe los jugos destinados al desarrollo de la planta, dando lugar a la anemia precursora de una muerte pronta y segura.

La *Phylloxera vastatrix* se presenta bajo diversas formas, las unas *subterráneas*, las otras *aéreas* y estas son:

1.° Las *apteras* no sexuales pertenecientes a la clase de animales que Latreille dió el nombre de *agamos* (aéreos y subterráneos).

2.° Las *ninfas* (subterráneas).

3.° Los *alados agamos* (aéreos), y

4.° Los *sexuados* (aéreos).

1.° APTEROS AGAMOS.

Los individuos comprendidos en esta agrupación proceden del huevo sexuado, apareciendo por regla general en climas como el que habitamos, principios del mes de Abril. Se distinguen fácilmente los individuos jóvenes de los adultos por el color amarillo pálido y ligeramente grisáceo, por la longitud de las patas y de las antenas y por los pelos robustos que recubren estos órganos. Segun que ellas encuentren condiciones atmosféricas mas ó ménos favorables a uno ú otro modo de existencia, así se presentan sobre las ramas, sobre las hojas ó descienden al suelo para fijarse en las raíces.

VIDA GALLICOLA.

A consecuencia de una serie de picaduras sobre el parenquima de las hojas jóvenes, de las ramas tiernas y de los pámpanos de ciertas especies ó de ciertas cepas, se producen agallas ó verrugas en las que se fija durante el tiempo necesario para verificar tres mudas ó cambios de piel y transformarse en hembra adulta, dotadas del privilegio de reproducirse sin fecundación previa, originando seres iguales a ella, todas hembras y dotadas de idéntico privilegio. Esta facultad de reproducirse sin la necesidad del concurso de los dos sexos, se llama *partinogenesis*.

Cada hembra pone un gran número de huevos llamados *falsos*, por oposición a los de la hembra sexuada, habiendo autor que los calcula en 90 durante un tiempo no bien determinado, pero que no pasará de 30 días. Las hembras de la segunda generación se fijan en las hojas extremas, en la que producen sus correspondientes agallas ó descienden a las raíces. La multiplicación gálica puede prolongarse si las circunstancias de temperatura y alimentación son favorables, hasta la caída de las hojas.

Hay entomologistas como Mr. Marión y Mr. Cornu, que opinan que las hembras subterráneas llegan a ascender a las hojas y producen agallas para efectuar su postura. Pero hechos de esta naturaleza son muy raros y lo único que se puede asegurar es que dichas agallas son formadas por las hembras apteras procedentes del huevo sexuado, pues así lo demostró Mr. Balbiani por el siguiente experimento:

En un campo cultivado de vid, recubrió la mitad de las cepas con un estuco destinado a matar los huevos de invierno que parece deben existir sobre el tronco, dejando la otra mitad al descubierto, notando que estas últimas se cubrían de numerosas agallas, mientras que las estucadas aparecían absolutamente privadas de esas escrescencias, debido a la muerte del huevo de invierno.

Las agallas, por consiguiente, se desarrollan frecuentemente en las vides americanas sobre todo en las derivadas del V. Riparia y algunas veces se forma sobre las viñas Europeas, generalmente en las hojas tiernas y carnosas.

Antonio Iraola Goicoechea.

Carta de Madrid.

7 de Enero de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Un banquete.

Aunque haya tenido carácter más amistoso que político, es indudable que reviste importancia el banquete celebrado anoche en casa del general Lopez Dominguez.

Asistieron a él veintitres oficiales generales, que son los tenientes generales señores Chinchilla, Alaminos, Burgos, Socias y Palacios; los mariscales de Campo Sres. Guillen Bascaran, Crespo, Zea, Hidalgo, Ortiz y Lopez Pinto; los brigadieres Sres. Marqués de Hiosa de Asta, Ciriza, Sanchez Gomez, Quero, Gonzalez de la Corte, Fernandez Morales, O'Lawlor, Lachambre, Queijo de

Llano, Taboada, Borbon y Martinez, y el auditor de Guerra, Sr. Chinchilla (D. Juan). Esta colección de nombres todos conocidos en la milicia y muy prestigiosos algunos de ellos, es por sí sola dato bastante elocuente para juzgar de la importancia del banquete. Pero hay además otros datos, que son los brindis pronunciados en los solemnes momentos en que los taponazos del espumoso Champagne despiertan el deseo de hablar, en todos ó casi todos los que asisten a actos de esta índole. Obligado estaba el general, por su carácter de anfitrión, a ser el primero que brindase por la patria, por el rey y por «la unidad del ejército». Y cumplido este deber de correcta cortesía, ya estaba en situación el general Alaminos de recordar la batalla de Alcolea, una de las libertades contemporáneas, recordando además con este motivo las glorias de Esparta y las virtudes de los esparteros. Y podía también el Ministro de la Guerra agradecer el apoyo que le había ofrecido el general Lopez Dominguez para la realización de todas aquellas reformas que puedan redundar en manifiesto beneficio de los institutos armados.

Comentarios

Parecerá a las gentes no aficionadas a la suspicacia ni inclinadas a la malicia, que lo ocurrido en el banquete que estoy refiriendo no se presta a conversaciones ni comentarios. Pero se equivocan esas gentes de medio a medio, si tal piensan.

Aquí se saca partido de todo, y no es posible que se deje de sacar de la reunión de 23 generales, ni uno ménos.

Créese en los círculos políticos, que después de las divisiones que ha provocado en la milicia el proyecto de reformas del general Cassola, hablar con la insistencia con que se habló anoche de la unidad del ejército, implica más aún que con anhelo muy legítimo y muy patriótico, una protesta contra los proyectos del ex-Ministro de la Guerra citado. Y de aquí que no falten personas que den al banquete de anoche, una significación marcadamente anti-cassolista. Si esto es un cálculo hecho con todo fundamento ó si solo es una apreciación más ó ménos verosímil, es cosa que otros ulteriores han de determinar. Por de pronto, conviene citar otro dato, también significativo, cual es el de que los amigos del general Cassola aparte de que quitan a la comida toda trascendencia política, dicen socarronamente del general Lopez Dominguez, que es buena persona, pero que no vá a ninguna parte.

A lo cual contestan los comensales de anoche preguntando a los amigos del general Cassola. Y este, ¿a donde va?

Y pregunta es esta a la que también habrá de responder el tiempo.

El parlamentarismo

La vida parlamentaria se ha reanudado esta tarde, pero de manera bien lánguida.

La sesión del Senado fué breve y poco sustanciosa, no habiendo en ella nada saliente mas que una pregunta del Sr. Ruiz (D. Jacinto Maria) relativa a la situación que atraviesa el Banco de España, que es floreciente segun la opinión del Ministro de Hacienda.

Y en el Congreso discútese una proposición incidental de los conservadores, que creen que el nuevo Código Civil no se ajusta a las bases aprobadas por el Parlamento para la redacción del mismo. Y como es natural, el debate resulta monótono. Ya vendrán, empero, otros más animados.

Suyo affmo.,

B.

«La Crónica» en París.

Viernes, 5 de Enero de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Mr. Morier, embajador inglés en Rusia, está hoy de blanco de ciertos periódicos alemanes, que, según se sabe perfectamente, están inspirados por el príncipe de Bismarck.

Uno de ellos, la *Gaceta de Colonia* dijo hace poco que Mr. Morier, cuando estaba ministro de Inglaterra en Darmstadt, en 1870, había mandado al Mariscal Bazaine, por la vía inglesa, informes sobre los movimientos de las tropas alemanas, indicando el paso de Mosela.

Esa grave imputación contra un diplomático honrado fué inmediatamente desmentida con indignación por los periódicos ingleses y por Mr. Morier mismo.

Pero la *Gaceta de Colonia* no se rindió y publicó dos memorias del capitán de Deines, que fué el agregado militar de la embajada alemana en España de 1884 a 1888; según esas memorias, fechadas del 2 de Abril 1886 y del 12 de noviembre de 1888, el agregado de Deines hubo tenido una conversación con Mr. Bazaine, y le hubo dicho estas palabras: «No sabía nada de los movimientos de las tropas alemanas hasta el día que Mr. Morier me indicó que estaban cerca de Mars-la-Tour... Recibí el telegrama por la vía de Londres en la mañana del 16.»

Antes de todo, hay que reparar la inverosimilitud de un cuento tan extraño que hace de un embajador inglés un espía ocupándose únicamente de servir a los Franceses, mientras se sabe perfectamente que era, al contrario, el amigo particular del kronprinz, que fué el ú-

ltimo emperador Federico. Además, Mr. Morier no hubiera podido mandar telegramas en claro y hubiera debido tener en Londres un corresponsal amigo para traducir sus telegramas y mandarlos a Francia.

En fin, los Alemanes empezaron el paso del Mosela en la tarde del 14 y es imposible pues explicar como Mr. Morier pudo conocerlo bastante pronto para que Bazaine fuese avisado en la mañana del 16. Todas las consideraciones que se hagan no más pueden que confirmar el mentis que Mr. Morier ha dirigido a la *Gaceta de Colonia*.

Por concluir con las acusaciones de los periódicos alemanes, Mr. Morier escribió al conde Herbert de Bismarck rogándole desmentiera oficialmente la *Gaceta de Colonia*; pero recibió una soberbia contestación diciendo que el conde Herbert no podía salir de los límites impuestos por su situación oficial.

Entonces, Mr. Morier ha publicado todas los documentos que interesan a la cuestión, pidiendo a la opinión pública la satisfacción que le negó la cancellería alemana, y los periódicos ingleses se vuelven muy acalorados para que el gobierno tome la cuestión en sus manos, y se comprende que no pidan, porque no hay que admitir que esa guerrilla sea dirigida contra Mr. Morier solo; es un insulto hecho al amigo del emperador Federico, a quien Mr. de Bismarck no puede perdonar sus tendencias humanitarias y pacíficas, pero que llega, por encima del embajador, hasta la nación en donde nació la esposa de Federico III y que tal vez no quiera fácilmente someterse en los asuntos de la cuestas oriental de Africa.

Consejo de ministros.

El consejo de ministros se reunió esta mañana, en el Eliseo, bajo la presidencia de Mr. Carnot.

El ministro de Hacienda rogó a sus colegas hicieran cuanto ante la cuenta de sus gastos respectivos para presentar el presupuesto de 1890.

El ministro de la Guerra hizo firmar el Decreto que unifica los sueldos militares y un nombramiento de generales destinados a mandar cuerpos de ejército.

El Ministro de la Marina en Tolon.

El almirante Krantz, ministro de la marina, que está en Tolon, no ha ido a ese puerto por motivos de política internacional, segun se ha dicho, sino unicamente para tomar algunos días de descanso.

Reunión republicana.

Anoche, la sociedad de los Derechos del hombre se reunió en la calle de Lancry, donde encargó a sus delegados de apartar todas las candidaturas para la elección del 27, admitiendo el único candidato que puede recoger todos los sufragios republicanos y anticésáreos.

Se sabe que dicha sociedad comprende todos los hombres políticos filiales de todas las fracciones del partido republicano.

Diez delegados fueron nombrados y encargados de tomar parte en los trabajos del comité antiboulangista, que se reunirá mañana, calle de Rennes.

La elección de París y los Monarquistas.

Ayer, a las 3 de la tarde, se efectuó la reunión de los monarquistas en vista de la elección de París, bajo la presidencia de Mr. Fernando Duval.

Se tomaron dos resoluciones, la primera: que los monarquistas no presentarían candidato; la segunda, que se publicaría un manifiesto dando los motivos de esa abstención y dejando a los electores la libertad de votar a favor del general Boulanger ó del candidato republicano.

El *Figaro* asegura que tal resolución fué tomada en conformidad con las instrucciones del conde de Paris.

Habrà otra reunión pasado-mañana para la redacción de manifiestos, que serán sometido a la aprobación de una junta general monarquista que se reunirá el jueves siguiente.

La emigración italiana.

Una estadística publicada por el ministerio de Hacienda italiano resu ta que, en el último año, 194 146 Italianos, a consecuencia de su miseria, han emigrado a Francia ó América, 72.000 esperando volver a su patria y 122.000 para siempre.

Suyo affmo.

Swissy.

GACETA.

DIA 7.

*Gracia y Justicia*.—Real decreto haciendo merced de título del reino, con la denominación de duque de Seo de Urgel, a D. Ramón Martínez de Campos.

Reales órdenes nombrando registradores de la Propiedad de Ciudad Real, Algeciras, Alfaró y Belchite, D. José M. Casas, D. Manuel Maria Lomana y D. Zenón Payá.

GACETILLAS.

*Calles*.—Habíamos hecho promesa de no ocuparnos de nuestras calles, hasta ver el resultado de las gestiones que venia practicando el Municipio, y el acuerdo que este adoptaba en su última sesión, con referencia al certificado del Arquitecto Sr. Cuartara, del Perito Sr. Aznar y del Inspector de Policía Urbana que en estos últimos días habían girado minuciosa visita a todas las calles, para observar su estado, por cierto muy lamentable.

La sesión se celebró el lunes, y de ella nos ocupamos ayer, sin que se tomara acuerdo importante que a nuestras calles se refiera, pues eso de que solo la calle de Torres y un trozo de la calle Real se encuentran mal y necesitan arreglo, es no querer confesar que todas, todas las calles están a cual peor, desde el paseo inclusive, hasta el callejón más apartado.

Los empedrados destruidos, el piso lleno de

baches y accidentes, las aceras peores, y por último, una capa de barro de bastante espesor, que cubre casi todas las vías públicas y en cuanto desciende una ligera llovizna se hace casi imposible el tránsito, hasta el punto que para ir por ejemplo, desde la puerta de Purchena a la calle de la Reina, prefieren algunos remontarse a los castillejos de la Alcazaba, fuera de la población, para después bajar hacia la calle de Almanzor a la de la Reina.

No es oposición sistemática la nuestra, como algunos pretenden; ni nuestras censuras van dirigidas por miras de ninguna clase.

Valiente bobada creerlo así!

Nosotros, haciéndonos eco de la opinión pública, que mira más desapasionadamente todas las cuestiones, nos creemos en el deber de hacer presente y llamar la atención del Ayuntamiento acerca de este importantísimo punto, porque así lo reclama todo el vecindario y porque causa verdadera lástima, ver que una capital de 40.000 almas, que con tantos recursos cuenta, por apatía ó por no sabemos qué causa, presenta un aspecto tan mísero.

No es la última vez que nos hemos de ocupar de este asunto y por esto no nos estendemos en otro orden de consideraciones, que guardamos para más adelante, pero conste sí, que nuestras quejas son justas y que las exponemos con alguna ménos pasión que la generalidad del público.

*Otra víctima*.—El joven corresponsal de nuestro colega *El Mediodía* de Madrid ha sido reducido a prisión a consecuencia de los cargos que dirigió a varios funcionarios de esta capital.

Lamentamos de todas veras lo ocurrido a nuestro amigo, deseando se resuelva pronto su causa favorablemente.

*Sindicato de la prensa*.—Algun colega de esta localidad indica la conveniencia de crear en esta capital un sindicato de la prensa, a imitación del que en estos momentos se piensa establecer en Madrid.

Mucho nos alegraríamos que esto se pudiera realizar aquí y que diera resultados prácticos, pero no se ocultarán al colega los graves inconvenientes que a ello se opondrían, las dificultades con que habría que luchar y las mil peripecias que para llevar a cabo este proyecto surgirían, resultando casi imposible este gran proyecto que es de los mas hermosos en teoría, de los peores en la práctica.

*Filoxera*.—La comisión científica para la extinción de la filoxera en nuestra provincia, confiada a la dirección de nuestro querido amigo el distinguido ingeniero D. Antonio Iraola, saldrá probablemente mañana para Adra y Berja, a fin de comenzar sus operaciones.

Nos alegraremos consiga lo que se propone.

*El sub-marino*.—Anteayer circuló la noticia de haberse recibido un telegrama de San Fernando, participando el buen resultado de las pruebas del *Peral*.

Esta noticia carece de fundamento pues, hasta aquella hora, nada se había trasmitido relativo a este gran acontecimiento, que seguramente conocerán nuestros lectores con oportunidad por las noticias que tanto nuestro corresponsal como el especial que a bordo del Sub-marino, va, nos comunican.

Proyecto benéfico para Almería

Entre los importantes proyectos que tiene en estudio el Sr. Canalejas, figura uno que se refiere a colonias agrícolas penitenciarias. El propósito del ministro es poblar y fertilizar algunas comarcas haciendo población rural de penados, que, cultivando durante el periodo de su condena, darán valor a muchos eriales y quedarán como arrendadores después de terminada aquella.

De este modo los que por su desgracia son repelidos en la sociedad después de expiar las faltas tendrán un medio honroso de subsistencia, y el estado ahorrará gastos y hará riqueza por medio de este trabajo, perdido hasta hoy.

*Compañía*.—En el vapor de hoy llegará a esta capital la magnífica compañía lírico-cómica que ha de actuar en el teatro de *Novedades* la semana próxima, y cuyo repertorio, ya conocido por nuestros lectores, es de lo de mas novedad que actualmente existe y que en los teatros de Madrid se representa.

*Una queja*.—Varios vecinos de la calle de Urraca se quejan de que en una de las casas de la acera izquierda, tienen la costumbre de arrojar por una ventana del segundo piso todas las aguas sucias y demás inmundicias de un fregador sin observar si alguien pasa. Llamamos la atención de la autoridad para que esto se corrija.

*Interesante*.—Los individuos licenciados del Ejército de Ultramar que tengan abonares y deseen su conversión en títulos de la Deuda pública de los créditos que le resultaran a su favor y los que la tengan ya pedida pueden dirigirse a la Agencia de D. Felipe Navarro, Glorieta de San Pedro, Almería, quien cuenta en Madrid con una persona activa y de ilimitada confianza para gestionar el cobro de los mismos, en un plazo brevísimo.

Convertidos los abonares en títulos de la Deuda, tienen siempre su valor real, evitando de esta suerte el monopolio que venia ejerciéndose por algunos comprando dichos abonares hasta el 10 por 100.

*E. P. D.*—Una triste noticia circuló anteayer por esta capital, relativa a la desaparición de un antiguo amigo nuestro, reputado profesor de dibujo del Instituto de 2.ª enseñanza y persona que gozaba en todo Almería de generales simpatías.

Dióse parte a la policía que inmediatamente se puso en movimiento a fin de buscar al referido señor, pudiendo encontrar a última hora en la punta del muelle un bastón y un sombrero que reconocido más tarde resultó corresponder en efecto al desgraciado D. Andrés Giuliani; que es a quien nos referimos.

Procediose inmediatamente a vigilar aquellos lugares hasta que ayer por fin la marea arrojó el cadáver del pobre Giuliani, ignorándose si por un accidente desgraciado ha caído al mar ó si por sí tomó tan fatal resolución.

Lamentamos tan triste suceso asociándonos de corazón al justo dolor que con este motivo embarga á la que tantos años ha sido su compañera.

**Sesión.**—En la que ha de celebrarse esta noche á las 8 en el Ateneo y Centro Mercantil, continuará la discusión pendiente en la Sección de Ciencias Morales y Políticas, sobre el tema *Las manifestaciones populares*.

Tiene pedida la palabra el Sr. Salmerón (don Luis) y de su inteligente intervención se espera que tome el debate nuevos rumbos, abriendo al mismo grandes horizontes.

Después de terminado este discurso, harán uso de la palabra otros oradores; y todo hace esperar que la sesión de esta noche será brillante.

De la conferencia del próximo domingo se ha encargado el Sr. Almansa (D. Fernando), quien disertará sobre la *Influencia de la mujer en la generación social*.

**Sucesos.**—Una mujer fué detenida por haber hurtado una enagua blanca de una casa.

—Por embriaguez fué llevado un hombre al calabozo.

—Al ser conducido al arresto un tal Francisco Andujar por el sereno Manuel Soria, fué este herido por aquel, dándose á la fuga.

El sereno fué conducido al hospital donde se le practicó la primera cura.

—Un joven fué detenido en el puerto por abusos cometidos en el desembarque de Orán á los viajeros.

**Vapores.**—De Orán han regresado á bordo de los vapores «Nuevo Acuña» y «Salinas» 68 pasajeros de ambos sexos.

**Por el Ministerio de la Gobernación** se ha publicado una circular, disponiendo que no pueden limitarse las facultades de las Diputaciones y Ayuntamientos, para exigir á sus empleados los conocimientos que crean oportunos, para el buen desempeño de sus cargos.

**Unguento y píldoras Holloway.**—El Salvaguarda de la Sociedad—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubre, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway y confiados en que ningún día pasará sin que ellos se sientan algún tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las lteridas, las llagas, las erupciones, los accesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dure de mucho tiempo conviene recurrir á las Píldoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nervosa, y conducen á una acción preparativa.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR BINGHAM

Cura los padecimientos del estómago. (Vease la cuarta plana)

## SUBASTA.

Procedente de la testamentaria de D. Francisco Orozco Geréz (q. s. g. h.) se vende en pública y extrajudicial subasta, la finca siguiente;

UN TROZO de tierra de legües, en la vega de Pechina, parage de Pizarros, con varias higueras; goza de dos horas de agua cada tanda, de la fuente de dicho pueblo y una del Andarax; linda al

Norte, la acéquia madre; al Este, herederos de D. Antonio Puche; al Oeste, la acéquia, y al Sur, tierras de los herederos del Sr. Puche y de Almansa, y tiene de cabida una hectárea, doce áreas y ochenta centiáreas, ó sean diez tabullas del marco de 1 600 varas.

El tipo de tasación es el de cinco mil pesetas, y no se admitirá proposición que no cubra el mencionado tipo.

La subasta se celebrará por pujas á la llana, adjudicándose al mejor postor.

Para tomar parte en la subasta será requisito indispensable consignar en la mesa del Notario autorizante la cantidad de quinientas pesetas.

Serán de cuenta del rematante los gastos que origine el remate y la escritura de venta en su favor.

El acto del remate tendrá lugar el día 14 del corriente á las doce de su mañana en la Notaría de D. Mariano de Toro y Gordón, donde se hallarán de manifiesto los títulos de propiedad.

Sobre la finca que se enagena no pesa gravamen ni carga de ningún género.

Almería 9 de Enero de 1888.—El Albacea Administrador, Manuel Leal de Ibarra.

### ÚLTIMA HORA

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Director «Crónica Meridional» Almería.

Idem 9, 5-45 t.

El Sr. Moret defenderá en el Congreso las reformas introducidas en la ley de alcoholes.

Ha sido detenido Artesado que se sospecha colocó el petardo que estalló en Palacio.

Bolsa.

4 por 100 interior, -5.700  
4 por 100 exterior, 74-55.  
4 por 100 amortizable, 86-60.—Fabra.

Idem 9, 8-45 n.

En la sesión del Congreso celebrada hoy se ha dado lectura á un proyecto reformando la Ley de reemplazos.

Se ha celebrado una conferencia entre los Sres. Fernandez, Soria y Gonzalez (D. Venancio); éste declaró que deja en libertad á la comisión para que haga las modificaciones de la Ley de alcoholes.—P.

### Bazar del Leon

DE UBALDO Abad, tiendas 3

y Rostrico 4. A propósito para la presente estación se ha recibido en este establecimiento un estenso surtido en adornos para trajes de señoras, en aplicaciones de pasamanería de alta novedad, pieles, cintas, agremanes etc. Han llegado también las remesas de género de punto, medias de seda y lana, mitones, camisetas y otros. Asimismo llegó una hermosa partida de flores artificiales de todas clases y plumas para adornos.

**Alambre galvanizado.** Los Sres. Carmona y Compañía calle de las Tiendas núm. 8, acaban de recibir una gran remesa de este artículo, de una calidad inmejorable y espendeden á precios sin igual en baratura, se garantiza la calidad, también se ha recibido un buen surtido de camas de acero inglesas. 10

### Las legítimas Píldoras Suizas de A. Brandt de San Gall Suiza

purgantes, laxantes y depurativas, eficaces en todas las indisposiciones del estómago y enfermedades derivadas de malas digestiones se hallan en cajas á Pta. 1.— y 1.50 en todas las farmacias y especialmente en casa de D. Juan Lopez y Lopez y D. Juan Vivas Perez. 3 20

**Se vende** en precio barato un artefacto de un molino de viento. En esta imprenta darán razón. 2

**Lecciones de piano.**—El conocido pianista D. Antonio Campos, da lecciones á domicilio. 3

**En el taller de hojalatería de** Francisco Marin Garcia calle de Granada núm. 22, hay un gran surtido de candiles de hierro galvanizados para aceite y petróleo y demas objetos necesarios para tinajas.

Se construyen buzones y bálbulas para balasa ó albercas, bombas de riego para jardines saltadores para fuentes, instalaciones de agua, tuberías de cin. bañeros de presión para duch. y ordinarias. Todo á precios económicos. 14

**La Isla de Cuba.** En este nuevo y ya acreditado establecimiento, se acaban de recibir completos surtidos en artículos propios de la presente temporada.

Infinidad de conservas en pescados, legumbres y Carnes. Superiores pimientos morrones en vinagres vinos y licores de todas clases queso de bola, y la especialísima longaniza del país.

En azucares, y demás generos propios de este establecimiento, tenemos cuanto el buen gusto de nuestros consumidores puede desear.

La Isla de Cuba Real 4 Contiguo á la tienda del Guante. 10

### Almendros

planteles de cuatro, cinco y seis años, de pie amargo criados en sequio de las propiedades de D. Sixto Espinosa en la sierra de Dalias, á real planta. Gabriel Daza, carretera de Dalias, dará razón.

### Diego Ruiz Toledo,

Médico Cirujano dedicado á la especialidad de dentista.—Practica toda clase de operaciones en la boca y construye dentaduras artificiales. Emplea el protocoxido de azoe para la operación sin dolor de los dientes. Paseo del Principe 38.

**Se vende un piano vertical nuevo** á plazo y al contado con gran rebaja. Reyes Católicos 18, daránrazon. 3

**En la calle de la Noria n. 19 se** hacen y copian toda clase de dibujos para bordar.

También se copia música para piano, y de partitura

### De Logroño.

Gran surtido en pasta de tomate, pimientos dulces morrones, conservas de carnes y pescados, Salchichón de Vich garantizado de las más acreditadas fabricas, quesos de Gruyer, bola y plato, Garbanzas de Castilla, y vinos de Valdepeñas á 0.75 céntimos botella.

Tienda de ultramarinos del Malagueño.

2.—Marquesa.—2

### Viaje gratis.

á las provincias de San Pablo, Minas Geraes y Rio Janeiro.—Costeado por el Gobierno imperial del Brasil.

Se facilitan pasajes gratuitos sin contrato de ninguna especie, l'endo completamente libres como si aqui hubiesen pagado su pasaje y sin que tengan jamas que reintegrar su importe, á todos los trabajadores del campo que con sus familias quieran ir para las provincias de San Pablo, Minas Geraes y Rio Janeiro, para dedicarse á su profesion.

Á su llegada disfrutará un alojamiento que durará ocho dias, teniendo certeza que obtendrán trabajo como operarios agricolas y mas tarde propietarios de terrenos para cultivar; terrenos muy fértiles que por falta de braceros son hoy improductivos.

Los trabajadores tendran asi mismo la perspectiva de ser grandes propietarios agricolas únicamente por su trabajo personal.

Si á los interesados no le probase el lugar á donde van destinados, pueden estos trasportarse á cualquiera otra provincia.

El día 23 de Enero saldrá de Almería el vapor

«RHEIN»

para Rio Janeiro, que conducirá los pasajeros que deseen embarcar para las citadas provincias.

Los pasajeros deben presentar sus pasaportes hasta el día 20 de Enero casa de D. Luis Ronco, Arco de la Plaza, Administración Vieja, Almería. 8

### A los mineros y contratistas—

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener

### DUELAS, BARRILES Y SERRIN

EN CASA DE LOS

SEÑORES LIUS TERRIZA EN LIQUIDACION ALMERÍA.

ALMERÍA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

## SECCIÓN COMERCIAL.

### SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 8 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL DIA 9.

#### Entrados.

Vapor español **Cabo Palos**, procedente de Burdeos y escalas, con 10 pasajeros para este puerto, desembarcó:

De Pasajes.—30 bultos de ácido acético, plomo en tubos y jabon común para Ignacio Gomez de Salazar; 30 cajas de jabon común á la orden; 20 id. id. id.

De Bilbao.—3 cajas de conservas de pescado para J. Orta y compañía.

De Carril.—30 bultos de sardina prensada á la orden.

De Santander.—500 sacos de harina para Ramon Ledesma Hernandez; 23 rollos de alambre para Ubaldo Abad; 2 barriles de clavos de hierro para Peralta y Fargas; 44 bultos de alambre para Ubaldo Abad; 162 rollos de id. para Carmona y compañía; 20 sacos de harina á la orden; 4 id. de cacao para José Revueltas; 109 id. de harina á la orden; 218 id. id. para Francisco Zea é hijo; 109 id. id. á la orden; 53 id. id. para Juan Tortosa; 50 id. id. á la orden; 4 cajas de conservas alimenticias y café molido para José Canales; 200 rollos de alambre de hierro para Carmona y compañía.

De Cádiz.—15 bultos de ropa y efectos de uso y un bote con sus accesorios para Martinez y compañía.

De Málaga.—20 sacos de harina para Vicente Gay y hermano; 3 bultos de sacos vacios para Federico Molina y 4 bultos de rom, cognac y licors para Carmona y compañía.

Además condujo 6 bultos de loza y ferreteria procedentes de Amberes trasportados en la Cochuña del vapor alemán «Mercur», á la consignación de D. Vicente Gay y hermano.

Vapor español **Nuevo Acuña**, procedente de Orán, en lastre de arena y agua con 57 pasajeros para este puerto.

Vapor español **Correo de Alicante**, proce-

dente de Orán con 10 pasajeros para este puerto, desembarcó:

121 sacos de carbon vegetal para Lopez y Terol.

#### Despachados.

Laud **Pepita**, para Garrucha con 40.000 kilogramos de mineral plomizo.

#### MERCADO.

Los precios del mercado en esta plaza son los siguientes:

Arroz blanco.	22 á 24 reales arba.
Idem moreno.	19 á 20 » »
Azúcar blanca.	43 á 46 » »
Idem morena.	32 á 38 » »
Idem de la Habana terciada.	40 á 00 » »
Habichuelas del Pinet.	18 á 00 » »
Jabon moreno.	26 á 28 » »
Idem pinta azul.	30 á 32 » »
Sardinas saladas.	10 á 16 » »
Aceite.	48 á 50 » »
Alpiste.	66 á 00 » »
Bacalao noruego.	36 á 40 » »
Harina 1.ª de Málaga.	17 á 18 » »
Idem 1.ª de Villacantil.	18 á 20 » »
Idem 2.ª de id.	17 á 18 » »
Garbanzos superiores.	36 á 00 » »
Maiz.	28 á 00 » fanega.
Cebada.	19 á 20 » »
C. fé.	5 á 7 » libra.
Petróleo.	90 á 92 » caja.
Cacao Guayaquil.	25 á 27 » millar.
Idem Caraca.	32 á 36 » »

**Se alquila una casa de planta baja,** situada en esta ciudad, calle del Aire n.º 10.

También se alquilan unos espacios altos en la calle del Teatro

En la imprenta de este periódico darán razón

### REGISTRO CIVIL.

Relacion de los nacidos y fallecidos inscriptos en el registro civil de esta ciudad durante el día 8 del actual:

Nacidos..	1
DEFUNCIONES.	
Varones.	2
Hembras.	0
Párvulos.	2
Total.	4

### ANUNCIOS.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA SUPERIOR de

#### SANTO TOMAS.

BAJO LA DIRECCION DE D. MANUEL BELMONTE Navarro Rodrigo 18 y Zaragoza 3.

Todos los alumnos de este Centro de enseñanza son permanentes; comenzando las clases á las diez de la mañana y terminando á las cuatro de la tarde.

En este establecimiento no hay 2.ª enseñanza Navarro Rodrigo 18 y Zaragoza 3. 3

### The Underwriting

and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del LLOYD INGLÉS, compañía de seguros marítimos.

Esta importante compañía inglesa efectua los seguros á precios muy económicos y dispensa á los asegurados el valor de las pólizas.

Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijos Bilbao y Paseo del Principe 11.

### Agenda de bufete.—Libro de Memoria para 1889.

En tela á la inglesa, 3 pesetas.—Encartonada 2. id.

Se venden en la imprenta de Alvarez, y en el almacén de papel de Balmás.

ambos, calle de las Tiendas; Almería.

**Pum!** Pidase en los cafés y ultramarinos Esta marca es propiedad de L. Lamolla.—Lérida.

### CHOCOLATES, TES, Y CAFES

FÁBRICA MODELO

DE VENTA

EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

CARRETA LOPEZ E HIJOS.

FABRICA Y DESPACHO

Marin 18, y 20,

### SACARURO DE BREA

DE VIVAS PEREZ.

Los que tengan tos, catarros de todas clases se aliviarán desde el primer momento que se empieza á usar el *Sacaruro de brea*.

Es preferible en la mayor parte de los casos á las demás preparaciones de brea y aun á otros pectorales por poderse tomar tal como se presenta una cucharadita de 4 en 4 horas, tomando despues una poca de agua ó evismiento de mutrubiseo para hacer desaparecer el sabor ingrato de la brea ó disuelto en agua.

Para señoras y niños especialmente, es muy recomendable.

Tenemos también el Licor de brea perfectamente dosificado; el Jarabe de brea, y las perlas de brea. Se remite por correo.

Unico Depósito, farmacia de Vivas Perez, Bótica de Santo Domingo.

# DIARIO DE AVISOS.

## ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES.

DEL PAIS, Y SALAZONES.  
PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se espandan al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Añafate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.  
Alambres galvanizados á precios muy bajos.

**Terriza, Caracena y Compañía.**

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

**ASMA** CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**.  
Exijase la firma de Levasseur.  
PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Monnaie. — En Almería: D. J. Gomez Talavera.

**NEURALGIAS** JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTI-NEURALGICAS** del Dr. CRONIER.  
Exijase el sello de garantía de l'Union des Fabricants.

## PILDORAS HOLLOWAY.

### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales resabiecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los medios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central por 533 od Street, Lóndres. Almería Gomez Talavera.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.**—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

**Línea de Colon.**—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

**Línea de Filipinas.**—Extension á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunas á partir del 9 de Enero.

**Línea de Buenos-Aires.**—Un viaje cada dos meses para Rio-Jainero, Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas á partir del 6 de Enero.

**Línea de Fernando Póo.**—Con escalas en la costa occidental de Marruecos.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

**Servicios de Africa.**—COSTA NORTE.—Servicio quincenal. salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.—COSTA NOROESTE.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.—SERVICIO DE TANGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar la mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para mas informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; don Julian Morano, Alcalá 33 y 35.—Santander; Sres. Ange B. Perez y compañía. | Coruña; don E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.—Almería; Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

## VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La **VELOUTINE**  
Polvo de Arroz especial  
Preparado al Bismuto por **CH<sup>o</sup> FAY**, Perfumista  
PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

## COMPAÑIA COLONIAL.

PREMIADA EN LA EXPOSICION

DE BARCELONA

CON CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

## LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, después de las comidas: inapetencias, debilidad estomacal, saburras; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo: Tetuan, 20.

Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Soils 1.

Precio de cada frasco 24 reales.

## Aseo, prontitud y economía.

A LOS PROPIETARIOS Y LABRADORES.

Limpia de pozos negros por máquina neumática; para precios, convenios y abonos: Fernandez hermanos, Tiendas, núm. 2, donde tambien se venden los gñanos superiores fabricados con las materias fecales.

## José Marchado Gimenez.

Cirujano-dentista.

PROCEDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

Confeciona dentaduras económicas en doce horas y hace las extracciones de muelas sin dolor.

Horas de consultas y operaciones de 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

Real núm. 4 y Marquesa 3, piso principal, Almería;

## Fábrica de papel de estraza

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadravillas cerca de la fábrica del gas.

Cada bala de 10 resmas 57 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario Almería, calle de Gerona

## Mina ó criadero de fósforo.

Hay comprador. Escribir con pormenores y condiciones á los Sres. Castelló y Norton, 6 Cometa,—Barcelona

## Juan Gimenez dueño del depósito de

plantas tiene: Albaricoqueros distintos en tamaños calidad y poca de madurar, 80 clases de de tallo alto y 20 id de espaldera, cerezos de tallo alto, id piramidales, id espardera, castaños de tallo alto, id de pirámide, frambuesos en 25 especies, frocelleros en varias clases, avellanos de fruto grueso, melocotoneros de tallo alto, id de pirámide distintos clases, id de espaldera id, perales ingertos en peras silvestres tallo alto que maduran en verano, id id en membrillero, tallo alto 1.ª calidad en la misma época de madurar, id id, pirámide bien ramificados, id id de un año, manzanos para m sa distintos en y calidad, ciruelos tallo alto por escogimiento, id de pirámide, encinas distintas, tuyas distintas, de las mas nuevas, cipreses horizontales pino distintos, walingtonias gigantes de un metro en macetas, mies de las mas elegantes, aronias distintas, bumelias distintas, ceptrolanthus, diés villas, hortencias cerúleas, jazmineros distintos y de novedad peonias distintas, poincianos id, granados Andrés Leroy flores pleno, espiseas de novedad, lilas distintas y de los mas nuevos, viburnuns con esepcion de impulsos, wigelias distintas, aralias distintas, aucubas distintas, budleyas distintas, palmeras id; laureles id, pelbos pínems, id criurus mar timo, succas tricolor, id voriegata, id dincuslas, id lasifolia, pohodendrons ingerto de tres años abonados, camelias de las cultivadas en pleno aire de varios precios, aralias distintas bignonia id, clematis indica flore pleno, ilicinas albas, id japonicas, sinensis, id flore pleno, panifloras edulis; stauantonia tota folia, aspidistras elalior, id variegato, aranc: rias escelsas de las mas finas, rosales de distintas clases, rosales de tallo alto disciplinadas, id silvestres, magnolia piramide radas en cuto, de 1 m 90 a 2 m 25 id de 0 m 40 á id m 50. id dobles osomiensio de 0 m 50 a 0 m 00 id de hoja caduja de 0 m 30 a 0. 75, n ranjos d tres años en pie agrío precoces e inoprenales, mondarines y limon de embarque, palmeras h mbra y sin señaia; pátanos orientales para los paseos, acacias bolas id comunes, aylantias y cinamomos, cedros de varias clases, hortensias de id, jacintos de tres penachos tulipanes, narcisos, crocus.

Todas estas están criadas en macetas, flores cen y viven en las habitacione.